

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 19 DE AGOSTO DE 1902

NÚMERO 67

PAGES HERMANOS

SUCESORES

Hay siempre en este Almacén un completo surtido de abarrotes frescos: como manteca de cerdo, de tres ó cuatro clases, cervézas, fósforos, arroz, harina "Gallito" y otras, alambre para cercas, etc. Importadores de los cigarrillos legítimos "Murias." Giramos letras sobre España.

"ELECTRA"

Frente al Teatro Nacional

TODA CLASE DE LICORES

A Z U C A R

Desde hoy, y durante este mes solamente, venderemos el ACREDITADO AZUCAR DE TINOCO DE PRIMERA CLASE á 10-00 qq. (Diez colones qq.)—Haremos un descuento de 50p á quien compre más de 10 qq.

LA MASCOTA

PAGÉS Y CAÑAS

San José 8 de Agosto de 1902.

KOUMYS! KOUMYS! KOUMYS!

Desde esta fecha en la botica LA VIOLETA estará de venta este excelente sustituto de la leche.

Es un alimento ideal, de exquisito gusto y de muy fácil digestión.

Las familias y los médicos encontrarán en él un verdadero auxiliar para el tratamiento y nutrición de los enfermos extenuados por largas enfermedades y que repulsan la leche ó sufren de vómito continuo.

LA VIOLETA garantiza la perfecta fabricación de este valioso alimento, y está en condiciones de suministrarlo á domicilio diaria ó periódicamente.

Como refresco, el "KOUMYS" es de los más agradables y debe preferirse á cualquier otro por sus excelentes cualidades nutritivas.

—Julio 31 de 1902—

Cía. de Agencias de
Costa Rica Ltda.

AGENCIAS Y COMISIONES

EMBARQUE Y DESEMBARQUE DE MERCADERIAS

Desalmacenamos mercaderías de aduana bajo nuestra póliza con fondos á mano, y 1 0/0 de comisión.—Julio 28.—1 m.

"El Noticiero"

DIARIO DE LA MAÑANA

APARECE TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS SIGUIENTES Á LOS DOMINGOS Y DÍAS FERIADOS.

ADMITE ANUNCIOS, COMUNICADOS ETC. HASTA LAS ONCE ó DOCE DE LA NOCHE.

PUBLICA LAS NOTICIAS ÚLTIMAS DE LA VÍSPERA,

HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA

OFICINA DE REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN É IMPRENTA: Antiguo local de 'El Heraldito'

Avenida 5ª, Oeste, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica.—Apartado de Correo N° 109.

"El Noticiero"

DIRECTOR, Leonidas Briceño
REDACTORES, Leonidas Briceño, Segundo Ispizán
ADMINISTRADOR, Luis Esquivel S.

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telefónica,
Avenida 5ª, Oeste.

Teléfono N° 26

Apartado de Correo número 109.

CABLEGRAMAS

DÍA 17

UNA LANCHA QUE ATRAVIEZA EL ATLÁNTICO

Falmouth, 15.—Esta noche llegó aquí, procedente de Nueva York, una lancha de kerosine, de 38 pies de largo, al mando del capitán Nen Manysu hijo. Saló de Nueva York el 7 de julio.

NUEVA LÍNEA DE VAPORES

Londres, 15.—Anuncia el "Daily Mail" que la nueva línea de vapores será subvencionada con 150,000 dollars anuales por el Canadá y con 75,000 por la Gran Bretaña. Esta nueva línea hará el tráfico entre el Canadá y el Africa del Sur y forma parte del plan proyectado por el Ministro de las Colonias Mr. Chamberlain para hacer independiente al imperio británico de los productos agrícolas y fabriles de los Estados Unidos y demás países extranjeros.

MUERTE DE UN BANDIDO

Roma, 15.—El conocido bandolero italiano Lombardo fué rodeado por la tropa, en la provincia de Reggio, lográndole dar muerte, no sin que antes corriera mucha sangre.

EL REY EDUARDO

Cowes, 15.—La repuesta del Rey al acta que le presentó el Municipio de Portsmouth fué entregada al Alcalde en nombre de la Reina. Su Majestad da las gracias por las congratulaciones de la ciudad dadas por la coronación, el restablecimiento de su salud y por la paz en Sud Africa.

EXPEDICIÓN AL POLO SUR

Cristiania, 15.—El mes de setiembre el explorador Boschguinch se embarcará para la América, donde dará principio á los preparativos para la expedición antártica que llevará á cabo por cuenta de la sociedad geográfica de Washington. La expedición ocupará dos naves que partirán del Cabo de Hornos con rumbo al Continente antártico. Una vez encontrado tierra firme, se dirigirán al Polo en trineos tirados por renegifos. Los preparativos de la expedición durarán un año.

SANGRIENTO COMBATE ENTRE TURCOS Y MACEDONIOS

Vienna, 15.—El "Zasani" publica la noticia de haberse librado un sangriento combate en Gresko Monastir, Turquía, entre los macedonios rebeldes y la tropa turca. Aquellos, armados de ametralladoras y bombas de dinamita atacaron á dos mil de éstos. El combate duró quince horas. Los rebeldes pelearon hasta no quedar vivo ni uno de ellos. Los turcos pasaron á cuchillo á todos los heridos. De parte de las fuerzas del Gobierno hubo 148 muertos y 216 heridos.

VISITANDO LA ABADIA DE WESTMISTER.

Londres, 15.—La apertura de la Abadía de Westminster, con el objeto de que la visite el público, está ocasionando mucho trabajo á las autoridades. El miércoles se cobró por la entrada 1.75, ayer 60 céntimos y hoy 12. Los dos primeros días la concurrencia fué grande pero hoy es enorme. Al medio día la cola de gente que esperaba su turno tenía una milla hacia el Oeste y continúa creciendo, á pesar de que son millares los que se han retirado.

LA AGITACIÓN RELIGIOSA EN FRANCIA

París, 15.—Ha ocasionado muchos comentarios el anuncio semi-oficial hecho ayer, después de la reunión de los ministros, de que los realistas están dirigiendo la agitación contra la clausura de las escuelas no autorizadas. Los caudillos y la prensa católica niegan que el movimiento sea anti-republicano. El Conde Alberto de Mun, que es uno de los principales directores de la resistencia que se ha hecho en Finisterre, asegura que el movimiento es enteramente espontáneo de parte del pueblo.

No se ha hecho nada en la Bretaña meridional que justifique el aserto de que exista cooperación realista, pues por todas partes se canta la Marsellesa. El Gobierno está palpablemente embarazado por el aspecto que ha tomado la situación. Ha inventado el complot para distraer la atención del público. François Coppe es de la misma opinión, pero en frases más violentas y picarescas. Dice la "Patrie" que el Gobierno tiene la intención de arrestar al senador realista por Finisterre Mr. Decham.

París, 15.—Dicen los órganos ministeriales que el Gobierno tiene informes que permiten saber el modo curioso como se ha persuadido á los aldeanos de la Bretaña para que puedan resistir con éxito al Gobierno.

Roma, 15.—Los miembros de las órdenes religiosas que han sido expulsados de Francia y especialmente las monjas piden permiso al Vaticano para trasladarse á Estados Unidos. Se les ha manifestado que en los Estados Unidos no hay lugar para ellos y que además la falta de conocer el inglés es un grave obstáculo. El Vaticano recomienda el Canadá como país mejor para ellos, puesto que en una gran parte de ese inmenso territorio se habla el francés.

DÍA 16

GRAN REVISTA NAVAL

Portsmouth, 16.—Esta ciudad se halla llena de visitantes que han venido á presenciar la revista naval que se efectuará mañana. Varios otros personajes reales se han agregado á la comitiva que se encuentra en el yate real.

Hoy se embarcará á bordo del vapor "Nigeria" en Southampton, el Secretario de las colonias y señora, el comandante en jefe del ejército británico Conde Roberts y el vizconde Kitchener.

A bordo de este vapor serán recibidos los generales boers Dewet, Botha y Delarey. Esta tarde llegarán á este puerto los llores del almirantazgo, y embarcaránse luego á bordo del yate del "Enchatters" que tomará parte en la procesion naval bajo la inspeccion del Rey.

Southampton, 16.—A las 9 y 45 a. m. llegó á este puerto el vapor "Saxan" trayendo á bordo á los Generales boers Botha, Delarey y Dewet. La gran concurrencia que estaba en el muelle y calles adyacentes les acordó una recepción entusiasta. Enseguida se embarcaron á bordo del vapor "Nigeria". Lord Kitchener les dió la bienvenida y les presentó á Lord Roberts y á Mr. Chamberlain. Después de una corta visita regresaron á tierra y tomaron el tren para Londres donde tienen compromisos que les impiden presenciar la revista. En una conversacion, Dewet confirmó la noticia de que él y sus compañeros visitarán los Estados Unidos antes de regresar al Africa. La revista naval de hoy pone fin á las ceremonias de la coronación. Reina un sentimiento de gratitud á la Providencia porque todo haya pasado sin ningún contratiempo.

EL PLAN NAVAL INGLÉS

Londres, 16.—En la Cámara de los Comunes, poco antes de levantarse la sesión, provocó críticas adversas la revista naval. Se decía que no obstante su magnífica armada, Inglaterra no tie-

ne en el almirantazgo una junta juiciosa o pensadora que esté más preparada para una guerra que lo que estuvo cuando estalló la de Sud Africa. El Gobierno ha tratado de refutar la afirmación anterior creyendo que era indiscreto el hacerlo. Se sabe, sin embargo, que se ha completado sin ninguna ostentación un plan que se ha estado perfeccionando por espacio de cinco años. La nueva organización tiene por base que el Mediterráneo sea el centro de las operaciones de dicha armada. Allí se colocarán los más nuevos y los mejores navios. Se han adoptado medidas para reforzarlos con los mejores navios de las escuadras de las estaciones de China y del Canal de la Mancha. En el caso de que la amenaza surgiera en el Oriente u Occidente, se pueden despachar auxilios desde el Mediterráneo. Por otra parte, la guerra puede comenzar en el centro y moverse, poco a poco, hacia el Oriente. En este caso la escuadra del Canal tendría que operar en los "mares estrechos". Para una emergencia de esta naturaleza se formaría una nueva escuadra para la defensa de las costas inglesas. Esta flota se componería de los navios que actualmente son guardaportos y que hoy no tienen razón de ser.

En caso de que el canal estuviese abandonado a la defensa de esta última flota, sólo sería aumentada con otra flota compuesta de torpederos y destructores muy veloces, la cual mantendría al Almirantazgo al tanto de los movimientos del enemigo.

Lo expuesto es poco más o menos el nuevo plan, el cual, según se cree, mantendrá invulnerable en el mar al Imperio Británico. Este plan obedece en la práctica al axioma de Nelson: "Buscad al enemigo, y una vez encontrado, destruidlo". También dispone de flotas para rechazar, en caso dado, el ataque combinado de las potencias navales.

Un viaje al Irazú

Un grupo de turistas compuesto de ocho hombres y dos niños, ha realizado los cráteres nuevos del Volcán Irazú, un viaje que podíamos llamar maravilloso, porque a esos sitios no ha llegado que sepanos ningún hombre y mucho menos ninguna comisión de sabios pagada por el Erario.

La relación que hoy comenzamos a publicar, pinta en un estilo claro y natural las peripecias de ese atrevido viaje, que no podemos menos de calificar así, dado lo crítico del período geológico porque atraviesa nuestro planeta. En todo el relato aparece la verdad sincera y no desfigurada por alinos de lenguaje ni vestida de flores retóricas; las comparaciones son de lo más natural y pintoresco y esboza bastante bien la figura de Ramón Aguilar, hombre vigoroso y fuerte, que acostumbrado a vivir con la naturaleza, la considera como su amiga y aliada, hasta en sus más terroríficas demostraciones.

Don Pedro Mora, autor del relato, nos manifiesta que todo lo que en él aparece es cierto y está respaldado por la palabra de honor de los ocho hombres que realizaron la excursión, y por la ingenuidad de dos niños, que no saben mentir.

El volcán Irazú

(NOTAS DE VIAJE)

I

Son las cinco de la tarde del 5 de agosto de 1902. El cielo está despejado y prometo un tiempo magnífico, no obstante encontrarnos a mitad de la época de las lluvias. Montado a caballo, en compañía de mi hijo menor, Conchito, a la puerta de la casa, espero con impaciencia la llegada de Ramón Aguilar y Juan Mora, mi primogénito, los cuales se nos han de incorporar. Ya están aquí; por segunda vez nos despedimos de la familia y amigos y emprendemos nuestro viaje, a buen paso, con dirección a la ciudad de los antiguos blancos.

En el barrio de San Rafael de esta Villa, el grupo de excursionistas se aumenta con los señores Roberto y Otoniel Fonseca, los cuales nos aguardan, montados en sendos caballos, y, previo el saludo de despedida, reanudamos el interrumpido viaje. A eso de las seis de la tarde echamos pie a tierra frente al portón de entrada de la preciosa finca de "Paso Ancho", propiedad de mi buen amigo Rafael Aguilar, el cual nos esperaba acompañada de su amable señora, cuatro niños, algunos peones de su hacienda y el "fenceo" lechero, José M^o Muñoz. Pasada la tempestad de saludos y apretones de manos que sucedieron a nuestra llegada, Ramón Aguilar entabló el diálogo siguiente: —¿Y devesa, Pedro, viene para que vayamos mañana al volcán?

—Sí, traigo toda intención de hacerlo otra visita a nuestro antiguo conocido dal cinco de mayo del año de 1893.

—Efectivamente, ayer hizo 9 años y tros

moses que conocimos a tan noble señor y, tanto se ha dado en hablar en la actualidad de los volcanes, que me han entrado deseos de volver a ver siquiera el Irazú. A propósito, parece que el Turrialba no está por é, momento de muy buen humor.

—Eso se dice, pero ya nos daremos el placer de explorarlo en otra ocasión.

Mientras departamos así, nos habíamos acordado a la casa de mi amigo, donde estaba entrando no se debíamos pernoctar, y habiendo entrado que yo tenía que ir en hacer agradable la noche: las melancólicas notas de la flauta unidas a los acordes de la guitarra, llenaron el aire de armonías, y muy pronto cada cual trató de divertirse a su manera: en un ángulo de la sala los jugadores echando una partida de domino; el espacio sobrante para los danzantes y cantores. A las diez nos retiramos a descansar, pues estaba prevista la partida para el siguiente día y era preciso madrugar.

II

Mientras mis compañeros se entregan al descanso, yo me complazo en traer a la memoria las peripecias de mi viaje al Irazú, en época bastante remota y en distinta compañía, salvo alguna excepción, de cuya excursión me propongo hablar a renglón seguido:

El día 5 de mayo del año 1893, después de haber visitado los cráteres del Irazú extinto, acompañados de los señores Pedro Guillén, de San Rafael de Cartago, que figuraba entre nosotros como guía, nos sentamos a almorzar Ramón Aguilar, Ruperto Monge, Juan Mora, que entonces contaba sólo 17 años, el guía y yo. Tocaba el almuerzo a su fin, cuando el guía habló en estos términos:

—Muchachos, cuánto siento no poder acompañaros aonde está haciéndose el volcán nuevo; la cordada que me di en el talón ya no me deja andar; pero yo les voy a decir onde creo que está, pa que Uds. lo busquen. Dicho esto, se puso en pie, trató de orientarse, y vuelto hacia el Norte, continuó, al mismo tiempo que con su derecho señalaba:

—Cojan aquí derecho hasta tropar al alto, después vuelven por sobre el cerro, 150 varas a mano izquierda, después siguen cerro abajo hasta llegar a una peña; al pie de esa peña es onde se está haciendo el volcán nuevo.

Con estricto silencio el guía se encontraba incapacitado para acompañarnos, debido a la herida bastante grande que se hizo de resultas de un resbalón sobre la afilada arista de una piedra, lo dejamos allí y siguiendo sus indicaciones nos encaminamos al lugar designado por él. Ciertamente, una hora después nos encontramos al borde del volcán, pero no pudimos encontrar el menor indicio de actividad volcánica. Mirando con atención hacia la hondonada, notamos que el terreno, en distintos puntos, parecía removido y la tierra formaba montículos a manera de los que fabrican las hormigas coloradas llamadas "cargueros". En otros lugares el terreno estaba cortado por hondos canales, de paredes casi verticales, pero no pudimos encontrar en tamaño. La tierra de la superficie presenta los más variados maticos: blanco amarillento con vetas amarillas, encarnadas y anaranjadas. Fue cuanto pudimos observar en aquel punto, y para consolarnos de tan ruda decepción, nos echamos a reír a mandibla batida, dispuestos a regresar pero antes de volver, el viento nos mano de una enervante que prevención teñamos y nos sentamos a tomarlas. De pronto, mi hijo Juan, que en aquel momento se entretenía en echar a rodar al abismo las piedras que encontraba a mano, gritó:

—¡Papá, papá, mire qué chorro de humo que sale por ahí!

Nos pusimos de pie como movidos por un resorte y dirigimos la vista al punto indicado por mi hijo, y, efectivamente, una columna de humo denso de base estrecha se elevaba a una altura de 5 ó 6 metros y luego se fue extendiendo a manera de ramillete. El joven volvió a gritar:

—¡Miren otra!

—Llenos de curiosidad seguimos la dirección de sus miradas: dos, tres, hasta siete columnas de humo, semejantes a la primera, se elevaban de distintos puntos, las cuales, en llegando a cierta altura, se dilataban y confundían formando una espesa neblina que fu cubriendo de sombras toda la parte baja. Entonces pensamos en que nada nos quedaba que hacer en aquel lugar y de nuevo comenzamos a ascender. Cuando llegamos a lo alto del cerro nos encontramos envueltos por una niebla tan densa, que a diez pasos nos costaba reconocer unos a otros. Luego que comprendimos la densidad en dirección a los cráteres viejos, pudimos ver que el humo y la niebla, confundidos, se extendían hasta lo alto del cerro que acabábamos de traspasar. Pronto llegamos al punto donde había quedado nuestro despedido guía, quien al vernos dijo:

—¡¿Hay, lo encontraron?

—Le contamos lo que habíamos visto, a lo que él contestó:

—Pos eso dicen que es el volcán nuevo y, ora que me acuerdo, por el lao de la mano derecha hay un trillio muy dificultoso, por onde se puede bajar hasta onde vieron el humo.

Era tarde, en vista de lo cual emprendimos la vuelta a casa, a donde nuestros caballos, despidiéndonos definitivamente, y no sin antes, nos dimos las áridas é imponentes murallas recoballos con que se hace resguardar el más soberbio de nuestros volcanes.

—Han trascurrido 9 años y tres meses desde aquella excursión, y hemos aquí de nuevo en casa de mi amigo, esperando que amezos para ponernos en marcha, dispuestos a sorprender el adusto ceño de nuestro viejo conocido.

(Continuará).

Más detalles sobre el robo de Aserri

El Agente 1º Principal de Policía ha recibido la siguiente comunicación del Jefe Político de Aserri:

"Comunico a usted que la caja del robo a Luis Abarca, apareció rota en la posa "El Salto", como a 900 metros de

distancia de este centro, conteniendo dicha caja una dentadura del dueño".

Un robo en pequeño

Alajuelita, 18 de agosto.—Hace pocos días que la autoridad de Desamparados apresó a Eliseo Rojas, acusado de robo.

Rojas pertenece a este vecindario y se cree que fue él quien robó a una señora, dos rebocos, chales y algunos objetos más.

El Agente Primero de Policía de San José dió orden a la autoridad de este lugar a fin de que se practicara minucioso registro en casa de Rojas. Hecho éste no se encontró lo buscado, salvo algunos objetos de poco valor, los que fueron decomisados por la activa autoridad y quedaron depositados en la misma Agencia con el fin de devolvérselos a los verdaderos dueños cuando en forma los reclamen.—CORRESPONSAL.

El fantasma de San Vicente

En la tarde de ayer, el Juez 1º del Crimen, don Cipriano Soto, dió el auto correspondiente en la causa seguida contra José María Castro Umaña por homicidio perpetrado en la persona de Maurilio Alvarado. El Juez declara a Castro irresponsable de todo hecho criminoso, y, en consecuencia, sobrese a su favor.

Sabidas son las circunstancias de la manera cómo Castro dió muerte a su íntimo amigo Alvarado; y esas circunstancias, que le eximen de responsabilidad criminal a Castro, están perfectamente comprobadas en el proceso.

Alvarado era sonámbulo, lo cual consta por declaraciones de miembros de la familia y por el testimonio de un vecino que lo encontró en ese estado en otra ocasión.

Cuando ocurrió la desgracia, Alvarado, en estado de sonambulismo, salió de su casa, sin ropa, pues se había acostado, y envuelto en una sábana blanca, recorría por la madrugada una de las calles de San Vicente.

Castro es persona tímida y nerviosa, como consta del dictamen pericial, y al verse ante lo que él le pareció un fantasma y viendo que éste no contestaba a sus voces, le disparó un escopeta.

La descarga le recibió Alvarado en el pecho: tres perdigones le penetraron por la teñilla izquierda y dos por la derecha. Uno de ellos le atravesó el corazón.

Luego Castro huyó atemorizado por la vista del fantasma.

La sentencia de sobreseimiento dictada por el señor Soto es larga y fundada en muy sólidas consideraciones y circunstancias, estas últimas perfectamente comprobadas y forma todo el un notable trabajo.

POR TELEGRAMO

Regreso del Presidente y su comitiva

Atenas, 18.—(Recibido a las 7 p.m.) A las 3 p. m. llegaron a ésta de regreso de su viaje a Livorno el señor Presidente de la República, el señor Ministro de Gobernación y la comitiva. Estuvieron en el hotel de Araya y a las 6 p. m. salieron para esa capital en tren expreso.—A. SAGOT

Juez ausente de su despacho

San Ramón, 18 (Recibido a las 5 p. m.)

Haga constar en ese diario, Juez de este Circuito José J. Chaverri ausente en virtud de licencia por dos días y hasta hoy no ha regresado habiendo trascurrido cinco días. La oficina acéfala por tres días. Asuntos juzgado demorados. Pueden declarar empleados de la misma oficina. Escritos sin proveer desde el 14. Tome nota la Corte de Justicia.—UN PERJUDICADO.

AVISOS DEL DIA

AVISOS

Un joven francés de buena familia instruido y hablado varias lenguas, desearía ocupar un puesto de confianza en un beneficio de café ó plantación cerca de la ciudad ó en el campo.—Dirección: JÚLES BATTISTINI.—Hotel Internacional.—San José, agosto 19. 5 v.

CRONICA

Santoral

MARTES 19.—San Luis, obispo de Tolosa, (Patrón del pueblo de Aserri), San Julián, senador y marítim y San Julio, confesor.

Bautizos

Días 17 y 18.—Parroquia de la Merced: María Petronila hija natural de Ramona Fernández.

Estor Berta, hija legítima de Rafael Zúñiga y Francisca Oriedo.

María Buenavista, hija legítima de Bernardo Fallas y Teodora Barboza.

Ernestina del Socorro, hija natural de Amelia Rojas.

Francisco Carlos, hijo natural de Francisco Naranjo.

Matrimonios

Día 17.—Ricardo Mena con Luisa González. Baltazar Barboza con Agustina Ramirez.

Parroquia del Carmen

Bautizos: Dora de la Concepción, hija legítima de Manrico Heilbronn é Isabel Young.

María Luisa Claudia, hija legítima de Francisco Zamora y Petronila Porras.

Josefa Yáquina del Cramen, hija natural de don Domitila Díaz.

Josefa Yáquina de Jesús hija legítima de José Mora y Luisa Graudaus.

Antonia Emilia Luz, hija natural de María Hernández.

Rosaura Jacinta del Socorro, hija legítima de Rodero Bogarín y Clara Mora.

Movimiento de Hoteles

Imperial.—Saló E. B. M. Killip. Internacional.—Saló E. M. Grosse.

Franceses.—Entró O. L. Martínez.

Hispano Americano.—No hubo movimiento.

Tribunales de Justicia

Día de hoy 19.—Vistas para hoy.—Sala de Casación.—(No hay).

Sala 1ª.—(No hay).

Sala 2ª.—Alberto Madrigal y otros por hurto. Juzgado 1º del Crimen.—A la 1 p. m.—Jurado de Teodoro González Porras, por incendio.

A la 1 p. m.—Una declaración en causa por hurto de Modesto Roy.

Juzgado 2º del Crimen.—A la 1 p. m.—Testigos en causa contra Francisco Valerín por lesiones.

Alcalda 1ª.—A la 1 p. m.—Reconocimiento de Salomón Vargas por José J. Alpiñar.

A las 2 p. m.—Reconocimiento pedido por José Santo Millet contra A. Chinchilla y otro.

A las 2 y media p. m.—Reconocimiento pedido por José Durán y José María Zúñiga.

Alcalda 2ª.—A la 1 p. m.—Posiciones pedidas por Vicente Montero en juicio contra E. L. Ailer.

A las 2 p. m.—Remate en juicio de Tranquilino Chacón contra Jesús Rodríguez.

Alcalda 3ª.—A la 1 p. m.—Testigos en causa contra Francisco Valerín por lesiones.

A las 12 y media p. m.—Testigos en juicio ordinario establecido por Rafael Martínez contra Manuel Monge López.

A las 2 p. m.—Posiciones W. S. Moffort contra K. Henderson.

Juzgado 1º Civil.—A la 1 p. m.—Remate sucesión mortal de Vicente Fernández.

A la 1 p. m.—Remate Littman contra Schottenthalsson.

A las 2 p. m.—Junta Francisco León Fernández (mortal).

Juzgado 2º Civil.—A las 12 y media p. m.—Testigos en juicio ordinario de Juan Zeledón contra Mata y otros.

A las 2 p. m.—Posiciones de Sofía Ligourge pedidas por José Boix.

A las 2 p. m.—Testigos en juicio ordinario de Susana Alvarado contra Melchor Leitón.

Movimiento de presos

Cárcel de San José, entraron: Antonio Román Pereira y Joaquín Barboza a la orden de Gobernador.

Casa de Reclusión.—Entró una mujer.

Hospitales

Entró, José Hernández. Saló, José Jiménez.

Movimiento de pasajeros

Limon 18.—Ayer a la 1 p. m. ancló la balandra "María", procedente de Bocas del Toro. Pasajeros: H. M. Deon.

Ayer a las 4 p. m. ancló el vapor alemán "Acacia", procedente de Colon. Pasajeros: Virginia de Adrés y John Muel.

—Ayer a las 5 y media p. m. ancló el vapor alemán "Alleghany", procedente de San Juan del Norte. Pasajeros: de 1ª clase, Louis Moret, José León González é hijo, Luis A. Avendaño y 62 individuos de empuer.

—Ayer a las 6 p. m. zarpó con destino a New Orleans el vapor danés "Venus". Sin pasajeros. Carga: 26,000 racimos de bananos. Correspondencia: 5 sacos. Despachado por The United Fruit Co.

Puntarenas, 18.—Hoy a las 12 m. fondó el bote de línea colombiano "Lavinia".

—Hoy a las 3 p. m. zarpó para Corinto el vapor N. A. "New Port". Pasajeros: James H. Sant, Victor D. Viand y hermanas, Presbitero Andrés Vial, Remigio Carranza, O. Francisworth, Pompilio Reyes, Carmen Ortega y Francisco L. González.

17 de agosto.—Hoy a las 12 m. fondó el vapor inglés "Santiago" procedente de Valparaíso. Pasajeros: José M^o y Eduardo Sierra.

—Hoy a las 12 y media p. m. fondó el vapor inglés "Perú", procedente de San Francisco de California. Pasajeros: H. Gehrke, J. S. Pastors, Carlos García y Livia González. Carga: 16 bultos con 4 toneladas.

18 de agosto.—Ayer a las 4 p. m. zarpó para San Francisco de California y escalas el vapor inglés "Santiago". Pasajeros: José A. Calderón, Luis Morice y Luis Coroa.

—Hoy a las 2 a. m. zarpó para Panamá el vapor inglés "Perú". Pasajeros: Inés Danna, Vicente Solano y Aristides Rivera.

Inhumaciones

Día 17.—Gladulipe Quesada Jiménez, de 55 años de edad, casado con Santos Araya, hija de Urbano Quesada y Jacinta Jimenez, murió de aneurisma.

Augusto Nicolás del Socorro Obando, vargas,

de 3 meses 13 días, hijo de Tomás Obando y Jesús Vargas, murió de gastro enteritis.

Lucrecia Margarita de los Angeles Saborio Soto, de 1 año 8 meses y 25 días, hija de Gregorio Saborio y Dolores Soto, murió de cólera infantil.

Día 18.—Amelín Caspedes, de 31 años, casado con Ignacio Madrigal, hija de Josefa Caspedes, murió de disentería.

Moisés Rojas Vindas, de 31 años, soltero, hijo de Wenceslao Rojas y Rafaela Vindas, murió de parálisis espinal ascendente, en el Asilo Chapul. Este individuo entró al Asilo el 28 de febrero de 1901 padeciendo de mielitis transversa.

Comisión Permanente

La Directiva de ese cuerpo quedó organizada así:

Presidente, Don Pedro Zumbado; Vice-Presidente, don Daniel González Víquez; Secretario, don Felix Pacheco.

Nombramiento

La Comisión Permanente nombró Oficial Mayor de la Secretaría del Congreso, a don Rómulo González, en reposición de don Federico G. Salazar.

Personales

En breve contraerá matrimonio don Santiago Calvo con la señorita Emilia Umatia.

—Se halla en esta capital don Rafael Santos Estrada.

—Con rumbo á Guanacaste han partido los señores don Antonio Castillo, y don Benito Santos.

—Muy mejor sigue Martita, la chiquitina de don Jerónimo Páges.

Médico trahumante

El Médico del Pueblo de San José, don Nazario Toledo, fue acompañado a la comitiva presidencial en el viaje á Tivives. No sabemos á quién dejará en su lugar ó sino dejó á nadie, pero lo que sí es cierto, es que nos abandonó.

Barbaridad

A las dos y cuarenta y cinco de ayer, un loco, llamado Luis Solera, comenzó á apedrear al centinela de la Cárcel, quien de orden del Sargento de Guardia le disparó un tiro al aire, que lo puso en completa fuga. El tiro pegó en la parte superior de la puerta de la casa de las señoritas Bonnell. El loco fué conducido al Cuartel de Policía.

Social

Reina mucho entusiasmo por el baile que se prepara para el quince de Setiembre próximo. Se nos dice que el Doctor Prestryani está organizando el comité.

Pléto

Anteayer en la mañana en la esquina de la Botica Francesa, dos músicos de la Banda Militar golpearon á un ebrio causándole algunas contusiones en la cara. La intervención de los particulares puso fin á la pelea. La policía no apareció.

Para la virgen del Carmen

La apreciable señora doña Julia Alvarez v. de Rojas, dueña del billete número 203 de la Lotería Nacional, salió favorecida con ₡ 50.00, que dedicará para la Virgen del Carmen que se venera en esta capital.

Los tiros de Juan Viñas

Persona que se encontraba en Juan Viñas el último sábado, á las cuatro de la tarde, hora en que ocurrió el lance, nos cuenta que los tiros habidos en el Infiernillo fueron provenientes de una cuestión personal. El autor de los tiros fué reducido á prisión.

Sentenciados

Por el Agente 1º Principal de Policía han sido condenados dos sujetos, uno por escándalo y otro por portar armas prohibidas á diez y tres, colonos de multa, respectivamente.

Juego de gallos

La policía se opuso al juego de gallos el domingo pasado por no estar la gallería del Hipódromo construida conforme á las prescripciones legales. Los jugadores habían hecho los más espléndidos preparativos.

Tesorería Escolar

Las multas impuestas á Juan Camilo Chinchilla y Augusto Calderón por lesiones, han sido retiradas por las Juntas de Educación de Hatillo y Alajuelita del Juzgado 1º del Crimen. Las multas ascienden á ₡ 70.00.

¡Que gracioso!

Dice "La Nueva Prensa," comentando la noticia dada por nosotros respecto á que, el transporte del material del Ferrocarril al Pacífico costó ₡ 50.000, que caso de ser ella verdadera, debieron venir de Limón mil carros, por ser el precio de cada carro ₡ 50.

El transporte del puente de Río Grande, de Limón á San José, costó ₡ 10.000, y creemos que no se emplearon para ello doscientos carros ni mucho menos.

Por edictos

Serán llamados por edictos los reos

prófugos de abigeato Leopoldo Campos y León Vargas, vecinos de Santo Domingo de Heredia.

Primera comunión

Anteayer recibieron la primera comunión ciento veinticinco niños. El padre Zuniga pronunció en el acto un hermoso sermón.

Rumores

Persona bien informada nos ha dicho que el Padre Volio se encargará de la Parroquia del Carmen.

Carreras

También hubo carreras de caballos en la Sabana, pero con mucho entusiasmo y pocos colonos.

El problema monetario

De Alajuela hemos recibido un telegrama que dice así:

"El público de ésta desea ver publicada el discurso del Licenciado Jiménez acerca de la cuestión económica, todo íntegro, del original taquígrafico".

Procuraremos satisfacer á nuestros suscriptores de Alajuela, caso de que el taquígrafo del Congreso lo haya tomado. Por lo demás, el extracto publicado por El NOTICIERO contiene lo más saliente del discurso del Vice-presidente de la Cámara.

Debemos agregar que este diario dará principio en estos días al estudio de nuestro problema monetario.

Escándalo

Anteayer en el Parque Central dos mujeres se tiraban de los cabellos por un sujeto, que aburrido de una de ellas, pasaba con la otra. Una de las contendientes salió con un ligero arañazo en la cara. La policía no intervino.

LOTERIA DEL ASILO CHAPUL

Lista de los números premiados en el sorteo verificado el 17 de Agosto de 1902.

Premio mayor núm. 4045.—Cí 4,000.

00093	₡	20	04043	40
00190		20	04044	40
00203		50	04045	4000
00227		20		
00286		50	04046	40
00510		20	04047	40
00650		20	04048	40
00728		20	04049	40
00745		20	04050	40
00782		500	04047	20
00876		20	04131	20
00878		20	04318	20
00987		50	04462	20
01049		50	04564	20
01197		20	04571	20
01200		50	04768	20
01232		20	04846	100
01436		20	05201	200
01458		20	05282	20
01691		20	05319	20
01749		50	05348	20
01752		100	05603	20
01798		50	05723	20
01838		50	05759	20
01942		500	05778	20
01963		50	05784	20
02161		50	05796	20
02252		20	05881	20
02269		20	05892	20
02279		20	06050	20
02299		20	06681	20
02356		20	06768	20
02405		200	06807	20
02663		20	06808	50
02735		20	06852	20
02757		20	06884	20
02911		20	06924	20
03003		200	06959	20
03011		20	07034	200
03024		100	07068	20
03056		100	07106	200
03123		20	07201	20
03150		50	07421	20
03223		20	07820	100
03726		20	07842	20
03739		20	07891	50
04037		20	07955	100
04040		40		
04041		40		
04042		40		

Además hay 800 premios á todos los billetes cuyos números terminen en 5 ó sea la última cifra del número que obtuvo el primer premio tiene cada uno tres colonos.

Rectificación

Una respetable persona nos comunica haber recibido carta del exterior en la cual se le anuncia del modo más premioso que la noticia del matrimonio contraído en Cuba por la señora doña Mercedes Boza viuda de Víquez es falsa en absoluto y andaz hasta más no decir. La estimada y digna viuda de nuestro querido poeta don Pío, vive en

Puerto Príncipe en casa de su anciana madre, y está dedicada de modo exclusivo á la educación de su preciosa hija Graciela. Conste así, ya que varios periódicos de esta capital consignaron la nueva como cierta é inconvertible.

El asunto becas

Al Municipio de San José, en el reglamento de becas para jóvenes pobres, le correspondió una para confección de bordado y ropa blanca. Con este motivo se presentaron al Municipio muchas solicitudes de señoritas. Pero dicha Corporación, con muy buen acuerdo, pidió al Ministro respectivo que en vez de ropa blanca, la beca fuera para el estudio de veterinaria. Al saber esto, todas las mujeres retiraron sus solicitudes y hasta ahora no se ha presentado nadie, para optar la beca indicada.

A propósito

A Pantarenas lo ha tocado la beca que reza con el aprendizaje del cultivo y preparación de frutas en conserva y secas. Haría bien el municipio portorrico en pedir que dicho aprendizaje se cambiara por otro.

Revista Teatral

NOTAS RÁPIDAS

"MARÍA ROSA"

Fuimos el sábado al Nacional impresionados por la fama del autor y por la recomendación que del drama nos había hecho el inteligente encargado de la censura, señor Víquez, persona de buen gusto y de pericia en la materia. Y á pesar de la prevención favorable, la obra superó nuestras esperanzas.

Hermoso episodio con estructura y argumento llenos de novedad, en que la vida palpita, y que á nuestros ojos constituye uno de los triunfos más cabales que el realismo ha obtenido últimamente en el teatro español.

Guimerá fué avanzando hacia la verdad. En "Mar y Cielo" predomina el elemento romántico de las tradiciones moras. En "Tierra Baja" se respira el hábito perfumado y vigoroso de la montaña, aunque el primer de la frase y la delicadeza artística de los sentimientos hacen aparecer á los campesinos á través de un cristal que los transfigura. En "María Rosa" el detalle es fino y está bien escogido, y en eso consiste su arte, pero permanece siempre verdadero.

Aquello es lo corriente; lo que se ve, se habla y se siente en el humano escenario.

España, ¡tierra de ensueños y de fiereza, de toros y de cantares, en que los amores son fuertes como el vino, ardientes como el sol, y en cuyo cielo estrellado todavía derrama su poesía la luna del Profeta! España, decimos, es tierra de pasiones que estallan. Allí son escasos los términos medios. El pueblo español adora y mata. "María Rosa" está inspirada por la musa popular ibérica.

La escena final es un cuadro maestro. Para arrancar su secreto al hombre se le embriaga con el zumo de las viñas y se le enloquece con el aroma de la mujer. El borracho resiste; el amante sucumbe. El vino es cómplice: la carne es la vencedora. ¡Oh, Eva! no en vano te hizo comprender la serpiente que eras bella.

El autor logró sacudir los nervios de la señora Mari, un poco fatigados por el excesivo trabajo y la animó con el soplo de la tragedia. Estaba hermosa, é interesante. Nunca la hemos aplaudido con más entusiasmo. Hizo una María Rosa de gran artista. Serrador nos pareció magnífico en su papel tan expuesto á la exageración y al ridículo. Se necesita talento y distinción para hacer lo que él hizo.—OTRO CRONISTA.

REVISTA DE LA PRENSA

LA GACETA.—No trae ningún acuerdo. LA REPÚBLICA.—Trae el siguiente telegrama de Pantarenas.

"Según vapor venido de Panamá las fuerzas liberales ocuparon á Aguadulce después de destruir las fortalezas enemigas. Combate resistido. El Gobierno perdió totalmente los 3,000 hombres que tenía allí concentrados con abundantes elementos de guerra. Fuerzas del General Herrera ocupaban ya á Chipo y otros lugares cercanos á Panamá. En el último combate naval ocurrido—en la Chorrera, el "Chusillo" tuvo averías en el casco y ocho bajas en la tripulación. Gobierno de Panamá se niega á dar pasaportes para el exterior á conservadores importantes que lo han solicitado. Parece llegado el momento de "salvarse quien pueda". "Clapnet" del gobierno, ha sido desfilado

Contenido del N° 67

PLANA 1ª

Noticias por cable.

PLANA 2ª y 3ª

Interesante excursión al Irazú.—Más detalles sobre el robo de Aserrí.—El fantasma de San Vicente.—Absolución del homicida.—Un soldado que dispara contra un loco.—Llegada del Presidente de la República.—Robo en pequeño.

y colocados sus cañones para reforzar las defensas de Panamá. Los extranjeros elogian la pericia militar del General Herrera." Anuncia su crónica que según le informan llegará en estos días el empresario de una Compañía de Opera-

LA PRENSA LIBRE.—Aboga el Doctor porque se forme en esta un cuerpo de bomberos; luego habla propugnando en pro de los ejercicios gimnásticos y dice que en Inglaterra y Alemania, "joven que no tenga de atleta, no encuentra niña gallarda que con complacencia lo salude". Pues, Doctor, aquí pasa lo contrario y los gomosos más enclenques son los más mimados por la generalidad del sexo bello.

En su crónica dice que en San Ramón varios jóvenes amantes del arte escénico se han asociado para dar una representación el 31 del corriente, día del patrón de aquella ciudad.

Nosotros alabamos el entusiasmo de los ramonenses, pues esa clase de trabajos hablan muy alto de una población.

EL DIA.—Su artículo de fondo trata de lo poco acertado que ha andado el Gobierno al señalar la confección de ropa blanca como objeto á que se dedicará la bequista por San José.

—Correspondencias de Cartago y Grecia. —En la sección de crónica da las noticias de la enfermedad de Joven y profetizo don Emilio Grandos y de haber muerto doña Amelia Caspedes y una niñita de don Jesús Prada; además dice que el sábado último un individuo de San Ignacio de Aserrí estuvo á punto de que le hiciesen un robo de ₡. 400 en plena ciudad de San José.

EL DERECHO.—"El Congreso" se titula su primer artículo y al par que lo dedica a las de economía, aprovecha la oportunidad para lanzar sus párrafos de oposición.

En su crónica dice: "¿De qué tratarán los católicos? Para ayer á las dos de la tarde estaban invitados varios individuos á una reunión que se verificaba en casa de don Manuel Antonio Gallegos".

LA NUEVA PRENSA.—De su crónica tomamos: "Murió un niño de don Ramón Rojas. Lo sentimos."

—La Municipalidad tiene un proyecto de reglamento del trávia.

EL DEBATE.—Secciones de costumbre.

SERVICIO DE LA NOCHE

Anoche á las siete menos cuarto dos mujeres de alma inquieta, emprendieron la más descomunal y feroz pelea que se ha visto en el barrio del Hospital: duraron veinte minutos golpeándose y tirándose de las greñas, con un terrible acompañamiento de imprecaciones, clamores, roquidos, gritos y aluidos. El hecho ocurrió cincuenta varas al Sur del "Cometa" ante un inmenso público que seguía con interés las peripécias de la refriega. El policía N° 121 que estaba de línea en la Avenida 7ª Oeste fue avisado pero no hizo caso. Otro policía que presencié el hecho tampoco hizo caso.

A las 7 y media de anoche, las señoras que componen la Directiva de la Sociedad de San Vicente de Paúl se acercaron al señor Comandante de Plaza á solicitarle que no se diera retreta con motivo de la función del Variedades. El señor Comandante accedió con gusto á la petición de las caritativas señoras.

Al entrar la gente anoche á las ocho en el Variedades, varios chicuelos se entretenían empujándose mutuamente contra las señoritas que pasaban. La Policía tuvo entonces necesidad de emplear la fuerza contra los mal educados chicuelos, y uno de éstos recibió tal empujón de uno de sus compañeros, que cayó en un caño y se dislocó un pie.

Anoche á las ocho y media llegó á esta capital con su comitiva, el señor Presidente de la República.

Uno de nuestros empleados quiso tener una entrevista con el señor Ministro de Fomento para saber qué impresión traía del ilusorio puerto de Tivives, pero no le fue posible porque aquel caballero venía materialmente rendido de la larga caminata de diez leguas á caballo que había hecho hasta Río Grande.

Estuvo concurrísimas la función de anoche en el Variedades á beneficio de la Sociedad de Señoras de San Vicente. Las vistas muy buenas y el público complacido. La falta de espacio nos priva de ser más extensos.

Avisos

VENDO

una casita de madera con techo de zinc, un jardín con más de mil plantas muy ruiditas y baratísimo, un caballo con montura, dos carretas y un caballo, nueva carroza y gallinas, tres parejas de palomas de Panamá, una cría de canarios y otros animales. También una urna, una romana, una cocina de hierro, un ropero, varias vidrieras, un lote de vasos y tarros, otro de alambre y tela de alambre, una bomba de agua, una manguera, un molendero, una plancha, una máquina de moler café, dos pueras de horno y un lote de moldes para pastales.

LUIS MERCIER

Señas: alto de Cuesta de Moras, frente al Colegio de Sión.—Agosto 14.—3 v.

AVISO

La venta de libros anunciada en combinación con el sorteo de Agosto de la Lotería del Asilo Chapín, no se verificará en combinación con el sorteo de ese mes, sino con el de SETIEMBRE PRÓXIMO. Por poder de ENRIQUE MARTÍN.

EMILIA DE MARTIN.

San José 16 de Agosto de 1901.—3 v.

CAMBIOS

BANCO DE COSTA RICA

Londres	90 div.	110	por ciento
id.	3 "	113	id.
id.	cable	115	id.
New York	60 div.
id.	3 div.	117	por ciento
id.	cable	119	id.
San Francisco	60 div.
id.	3 "	117	id.
id.	cable	119	id.
París	90 div.	109	id.
id.	3 "	112	id.
id.	cable	114	id.
España	vista	71	id.
Italia	id.	109	id.
Alemania	id.	109	id.
India	id.	112	id.
Banco Anglo:	No gira.		

Agosto 5 de 1902.

FERROCARRIL DE COSTA RICA

SERVICIO DE TRENES

DE SAN JOSÉ A LIMÓN

Diario, excepto los domingos a las 8.05 a. m.

DE SAN JOSÉ A ALAJUELA

Diario 11.05 a. m. y 6.05 p. m.

Lunes y miércoles... 8.10 ..

Domingos 9.10 ..

Sábados 3.10 ..

DE SAN JOSÉ A CARTAGO

Diario 10.55 a. m. y 5.00 p. m.

Domingos 9.00 ..

Sábados 2.30 p. m.

DE LIMÓN A SAN JOSÉ

Diario, excepto los domingos a las 8.55 a. m.

DE ALAJUELA A SAN JOSÉ

Diario 7.00 a. m. y 3.00 p. m.

Lunes y miércoles... 9.30 ..

Domingos 1.30 ..

Sábados 4.35 ..

DE CARTAGO A SAN JOSÉ

Diario 7.00 a. m. y 12.00 p. m.

Diario, excepto los domingos 3.50 ..

Domingos 9.00 a. m. y 5.00 ..

LICITACIÓN

Para los trabajos de macadam de esta ciudad necesita la Municipalidad piedra quebrada.

Para obtenerla convoca licitadores que deben sujetarse a las condiciones siguientes:

1.—La piedra deberá ser de los ríos Turbío ó Virilla.

2.—El tamaño será el que indique el Director de los trabajos municipales.

3.—Las entregas se harán a costa del contratista en el lugar que indique el mismo empleado.

4.—El precio máximo que paga la Municipalidad por cada doble hectómetro es un colón treinta céntimos.

5.—La Municipalidad suministrará por el término del contrato uno de sus quebradores de piedra que tiene en esta ciudad.

6.—El contratista indicará las condiciones de pago, término del contrato, garantía y demás detalles.

La Municipalidad se reserva el derecho de desechar propuestas, las cuales se abrirán a las 12 m. del día 16 de Setiembre del corriente año.

Gobernación de la provincia de San José.—16 de agosto de 1902.—RIC. MORA F.—3 v.

NUOVA CARNICERÍA

"EL 8 DE MAYO"

Frente al lado O. del Mercado

Habiendo tenido un arreglo con la "United Fruit Co", dispongo de ganado gordo, teniendo el gusto de manifestar a mi numerosa clientela que cuento con magníficos empleados. Todos los días destajo novillos. Se envía carne a domicilio.

J. JOAQUIN QUESADA

ALEJANDRO ALVARADO H.

— Y —

FABIO BAUDRIT

Han establecido su bufete de Abogacía y Notariado frente al almacén de Troyo, casa de doña Mariana v. de Argüello.

SE VENDE O SE ARRIENDA

un sitio de ENGORDO á dos horas y media á caballo de Cartago, constante de 80 á 90 manzanas. Entenderse con el que suscribe en la misma provincia.

15 v.

FERNANDO GARCÍA.

AVISO

Se desea comprar vacas muy buenas, con la cría pequeña. Se pagan á buen precio. 1 máquina de escribir Smith Premier de las últimas, con todas las reformas. 2 máquina de picar pasto fuerte, para fuerza motriz.

Dirigirse á la casilla número 382.

DESCONTINUA DE LAS FABRICACIONES

ORIZA-POWDER

Fior de Arroz

FRESCURA Y PERFUME INCOMPARABLE

PERFUMERIA ORIZA

de L. LEGRAND

Inventor del Producto VERDADERO y se edita ORIZA-OIL

11. Place de la Madeleine, Paris

SE HALLA EN TODAS LAS CASAS DE CONFIANZA



OJO

Vendo un lote de construcción al Sureste del Parque Nacional. Consta de 13 varas de frente por 8 varas de fondo.

También vendo una finca en Grecia, diez minutos á pie de la Plaza. Consta de quince manzanas. Se llama "La Margarita."

ENTENDERSE CON EL SR. W. J. FIELD

ALQUILO una casa situada en el Rieón de Cnbillos, propia para una familia numerosa; y con las mayores comodidades, siendo la primera el reducido precio porque la alquilo. También doy en arrendamiento por largo tiempo un potrero situado en San Gabriel, con magnífica agua y propio para establecer una lechería. Entenderse con JULIO CHACÓN.—3 v. alt.

EL VERDADERO ELIXIR TONICO ANTIERMISMA

Empleado con éxito desde hace más de ochenta años, contra las enfermedades del Hígado, del Estómago, del Corazón, Gato, Reumatismo, Fiebre, Fiebre de Paludismo, la Disenteria, la Gripe ó influenza, las enfermedades del Cerebro, las Lembranzas y todas las enfermedades ocasionadas por la Bile y las Fiebras.

Revisado todo auténtico que no lleva la Firma PAUL GAGE

Representante General, Dr. PAUL GAGE 1119, 7^a de Abril, 3, r. de Grenville-Si. Germain, París

y en todas las farmacias

EXHIBASE DEL DR. GUILLIE

AGUAS DE MONDARIZ

Especiales para diabetes, anemias, dispepsias, afecciones del estómago, hígado y convalecencias de enfermedades graves. De venta en las principales farmacias de San José.—Unico depósito en Costa Rica: PULPERÍA EL ORIENTE.

FUNERARIA

PEDRO MARQUEZ

Servicio completo en todo lo referente al ramo de funerales: cajas mortuorias extranjeras y del país; catafalcos de 1^a, 2^a y 3^a, coronas, cartulinas; etc. COCHES FUNERARIOS DE 1^a y 2^a. Dirección: 50 varas al Norte del Telégrafo.—Teléfono N^o 18.

A. LANDERGREN,

Sucesor de Pedro Marquez.

NOTA:—Coches de paseo para alquilar.

A VISO

Se alquila una casa de alto cerca del Parque de Morazán. Entenderse con Napoleón B. Quirós.—Agosto. 4—2.

MARCUS MASON Y CIA.

329 PRODUCER EXCHANGE
New York U. S. A.

Fabricantes de maquinaria para plantaciones de CAFE, ARROZ, AZÚCAR y CACAO.

Nuestro ingeniero Mr. E. T. Moller permanecerá en ésta hasta el 10 de Setiembre. San José C. R. Agosto 9 de 1902.—6 v.

PROCURAD RELACIONES.

Cuanta más gente conozca, mejor será vuestra probabilidad de encontrar entre ellas relaciones útiles. Nadis puede ser independiente de sus semejantes ó de sus circunstancias. Es una tentación decir que no es importa lo que otros hagan ó lo que crean acerca de vos, porque podéis necesitar de su ayuda ó consejo en cualquier momento. El mismo principio es aplicable á los aparatos que economizan trabajo. Es mucho mejor encontrar la luz con solo apretar un boton al lado de la cama, que tener que levantarse á prender un cerillo y después el gas. Cuantas más cosas sabéis hacer, estáis mejor resguardados contra las emergencias de la vida. Es la ignorancia en estos asuntos la que causa una incalculable pérdida de tiempo, dinero y salud. "Ahí sí lo hubiera sabido á tiempo," es el grito triste y lamentable de una multitud de personas que se encuentran apodadas por alguna enfermedad de la cual cierto remedio les podría haber librado. Ahora bien, los conocimientos se adquieren por medio de la vista ó del oído. Por lo mismo es razonable suponer que lo que os vamos á referir acerca de la

PREPARACION DE WAMPOLE. sea la noticia más valiosa que se publica en este periódico. Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerreo Silvestre. No tiene igual para la reconstrucción de los enfermos y tísicos. En todos los casos de Fiebre, Escarfula, Reumatismo, etc., se ha mostrado digna de toda confianza. Los enfermos debilitados y domerados pronto recuperan su salud y fuerzas. Un enfermo gana doce libras en peso con una sola botella. Si ahora la necesitáis, tomadla ahora, y si no, haced por convenir, para saber lo que habéis de hacer cuando se presente la ocasión. Nadie sufre un desagosto con esta. En Boticas

28 Rue Bergère

CHABLE

PARIS

CHABLE

300.000 CURAS de GONORREA

Flores Blancas

Pérdidas venéreas

Facilidad de los Urinas

DE TODAS las Farmacias

DE LA MULTITUD

Que han usado nuestra preparación á que la están usando en la actualidad, sería bueno saberlo de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla á los enfermos no tenemos más que hacer referencia á sus escritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honestamente, ningún otro medicamento, que pueda compararse con nosotros, que sea tan obvio y seguro. Las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las foliculaciones ponéis en esta marca de fábrica en cada botella de la



"Preparación de Wampole" y sin ella nunca se logra. Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Malta y Cerreo Silvestre. Tomada antes de las comidas, aumenta el apetito, ayuda á la digestión, desarrolla el cuerpo, enriquece la sangre con elementos rojos y reconstruye y vuelve á los músculos y nervios del mundo á muchos que habían perdido ya toda esperanza. "El Dr. A. Hurtado dice: He usado de preferencia en estos últimos tiempos mi bacalao y me es grato manifestar á Uds. que los resultados obtenidos en mi clientela son maravillosos; como reconstruyente, magnífico, y para el tratamiento de las enfermedades del pecho, sin igual." "Nadie sufre un desagosto con esta." De venta en todas las Boticas

Leonidas Briceno

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la Redacción de EL NOTICIERO.

TIP. DE "EL NOTICIERO"